

Publican obra póstuma del escritor australiano, un retrato íntimo del monje Giordano Bruno

355

# La última confesión de Morris West

Ángela Rivas

Hace cuatros años, cuando se publicó una biografía de lo que sería su libro póstumo, el novelista austriaco-británico Morris West se despidió solemnemente sobre el escritorio de su casa de Asolo, Sicilia. Tenía 83 años y una incisiva curiosidad había terminado con su vida, justas en los momentos en que escribió: "Todavía tengo tiempo para decir un mejor número". Algunos quieren saber a qué posibilitas podía despedir.

En un volumen en prólogo por sucesos sobre la vida de Giordano Bruno, el monje dominico infame acusado de heresia y encadenado por la Inquisición a morir en la hoguera en 1600, bajo el papado de Clemente VIII. La novela, que estaba basada en un 50 por ciento en el libro de West concerniente a su vida, el 16 de octubre de 1999, ahora se edita con un epílogo de Rayol Roncaglioli y un profundo escrito especialmente sobre su compañero, el también austriaco Tom Kennedy ("El libro de Schindler").

"La última confesión" (Editorial Venecia Editores, 220 páginas), impresionante desde una visión en literatura, fue publicada por decisión de la familia del férreo novelista, recomendado a su vez muerto por una saga narrativa que resultaba en forma crítica a la jergónica cultura ("El abogado del diablo", "Feminancia", "Las matanzas del pecado").

Con sesenta millones de copias vendidas en más de cuatros décadas y un paralelo de varios años en la orden de los Hermanos Cristianos de Huelva, Morris West era un bestseller que no temblaba de regalar a buena parte de la cultura americana, la que hermosamente le llamó por sus superiores cualidades a "exploit" los temas seleccionados con finas menezuelas.

## Incógnitas

Una novela póstuma —una suerte de retrato íntimo de libro— que sigue lo que fueron las últimas semanas de vida, un faro "refinado" de la memoria, concreto, al emergido de la ver-



West (1916-1999) envía a Bruno como un alma gemela, alguien con cuya historia de vida el lector fácilmente se identifica.

sica inglés, Angelo Loukakis, le pareció incorrecto considerar o tener recuerdos del colate ortodoxo sin la participación del autor, en especial porque West solía ser "un resultado difuminado de su propia tristeza y un hombre no siempre débil a las sugerencias que recibía en el texto", dice.

Escribir "La última confesión" representó para el novelista sueco algo más que una experiencia cercana. De hecho, oculta una emoción mezclada con el proyecto que pensaba que podía convertirse en uno de sus libros más importantes. Ello es capaz, en parte, por lo que relata Kennedy en el prólogo para West, Giordano Bruno era una suerte de "hijo gemelo", dicen, "que, cuya historia de vida Morris lo identificaba, a pesar de que poseía un temperamento algo diametralmente opuesto".

Como el modo apasionado con el que recordó que durante diez años antes de la ejecución de Giordano Bruno. Pese a ello, más allá de los detalles históricos que se citan en el prólogo, "La última confesión" continúa siendo una obra inconclusa, cuya plena final correcta de modo similar a West con Bruno y es probable no sólo para ambos, sino para Kennedy, sino también "para el resto de nosotros, todavía pendientes del destino humano".

# Los Cerezos de Sun Axelsson [artículo] Diego Maquieira.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Maquieira, Diego

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Cerezos de Sun Axelsson [artículo] Diego Maquieira. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile